



UNIVERSIDAD COMPLUTENSE
MADRID

FACULTAD DE FILOSOFÍA

Madrid, a 25 de marzo de 2020

Estimadas/os estudiantes:

Recordaréis que hace doce días os remití un escrito en el que os trasladaba la estrategia de la Universidad para continuar la docencia en la situación provocada por la acción del coronavirus y las medidas extraordinarias adoptadas. Ésta consistía en mantener las actividades formativas complementarias no presenciales previstas en las fichas de las asignaturas haciendo uso del campus virtual y de modalidades de comunicación a distancia, sin que dichas actividades supusieran un avance en el temario de las asignaturas ni la realización de exámenes o pruebas parciales.

Quiero informaros de la nueva estrategia que, atendiendo a las circunstancias que vivimos, se hace explícita en las cartas que han remitido el Vicerrector de Tecnología y Sostenibilidad y la Vicerrectora de Estudiantes. Fundamentalmente se busca dar continuidad a los programas de las asignaturas mediante la docencia a distancia. Por el momento no se establece una evaluación no presencial, ya que se piensa en un calendario que permita unas semanas, a lo largo de los meses junio y julio, en las que programar exámenes presenciales y, aquellas facultades que lo necesiten, experimentación y prácticas. Con arreglo a todo ello desplegaremos en la Facultad de Filosofía las acciones que detallo a continuación.

Las actividades docentes y formativas que en cada asignatura estamos llevando a cabo darán paso al inicio de la docencia a distancia, que en ningún caso será después del 30 de marzo. Hasta ese día contamos con un periodo de transición para virtualizar todas las asignaturas, para que se hagan los cambios necesarios en los programas de aula, y para que profesores y estudiantes se familiaricen con las herramientas del campus virtual.

Los profesores de la Facultad entendemos que para desarrollar la docencia a distancia no es necesario proponer a los estudiantes actividades de gran complejidad tecnológica ni que requieran un elevado consumo de datos. Es más, tenemos en cuenta que contamos con estudiantes que no tienen acceso a conexiones de banda ancha de alta velocidad, ni tienen contratado un elevado consumo de datos, ni tienen dispositivos electrónicos de última generación. Por todo ello, la docencia a distancia no la entendemos sólo como la sustitución de las clases presenciales de una asignatura por

videoconferencias en las que participan simultáneamente el profesor y los estudiantes. En algunos casos podrán ser útiles, pero en otros bastará con subir al campus virtual o remitir por correo electrónico documentos y textos en PDF, direcciones a materiales audiovisuales, grabaciones de vídeos de corta duración, mensajes de voz, conversaciones en el chat, etc.

Asimismo, sabemos que la docencia a distancia requiere de una adaptación de los programas de aula que aporte al estudiante claridad sobre los contenidos que se van a impartir, los objetivos que se pretenden conseguir, las herramientas y materiales que se van a utilizar y el despliegue temporal del programa. En definitiva, se trata de ofrecer al estudiante la información necesaria para que no haya rupturas en su proceso formativo.

Estamos convencidos de que nuestra Facultad puede llevar a cabo una enseñanza no presencial de las asignaturas que imparte en sus titulaciones y pondremos los recursos que sean necesarios para facilitar el proceso tanto a profesores como a estudiantes. Pero somos conscientes de que tendremos que realizar un gran esfuerzo en medio de numerosas inquietudes que no siempre tendrán una respuesta satisfactoria. La docencia transcurrirá a la vez que aprendemos nuevas maneras de hacer y mejoramos nuestros recursos tecnológicos, por lo que será necesario el compromiso y la complicidad de todos para que el resultado final sea satisfactorio.

Estamos a vuestra disposición para atender las dudas y los problemas que os puedan surgir. Os podéis dirigir, en primer lugar, a vuestros profesores, y también, dependiendo del asunto que se trate, al Coordinador de Grado, el Prof. Juan Antonio Fernández Manzano (jafern01@ucm.es), al Coordinador de Dobles Grados, el Prof. Marco Díaz Marsá (mdimarsa@filos.ucm.es), a los coordinadores de másteres y al Vicedecano de Estudiantes y Relaciones Internacionales, Prof. Pablo López Álvarez (vdafilos@ucm.es).

En nombre de los profesores de la Facultad os transmito nuestros mejores deseos.
Recibid un fuerte abrazo.



Juan Antonio Valor Yébenes
Decano